

Surat Dari Rasul Paulus Kepada TITUS

56:1:1 ¶Paulus, hamba Elohim, dan rasul Yesus Kristus, menurut iman *orang-orang* pilihan Elohim, dan pengakuan akan kebenaran¹ yang adalah sesuai dengan kesalehan;

56:1:2 dalam pengharapan akan hidup yang kekal,² yang dijanjikan Elohim, yang tak dapat berdusta, sebelum permulaan dunia;

56:1:3 tetapi sudah menyatakan firman-Nya pada waktu-waktu-Nya sendiri melalui pengkhotbahannya, yang dipertanggungjawabkan kepada aku menurut perintah Elohim Juru Selamat³ kita;

56:1:4 kepada Titus, anakku yang sejati menurut iman kita yang sama:⁴ semoga rahmat, belas kasihan, dan damai dari Elohim Bapa dan Tuhan Yesus Kristus Juru Selamat kita menyertai engkau.

56:1:5 ¶Untuk sebab ini sudah kutinggalkan engkau di Kreta, supaya engkau mengatur *hal-hal* yang kurang, dan menahbiskan ketua-ketua⁵ di setiap kota, sebagaimana sudah kuangkat engkau:

56:1:6 jikalau ada seseorang yang tidak bersalah, suami dari satu istri,⁶ mempunyai anak-anak yang setia serta tidak dituduh melakukan kerusuhan atau pemberontakan.

56:1:7 Sebab seorang penilik⁷ haruslah tidak bersalah sebagai pengurus rumah Elohim; tidak degil, tidak cepat marah, bukan peminum, bukan pemukul, tidak tamak akan harta;

56:1:8 melainkan seorang yang suka memberi tumpangan, pencinta *orang-orang* yang baik, bijaksana, suci⁸, kudus, mengendalikan diri;

56:1:9 dengan berpegang teguh pada firman setia sebagaimana ia sudah diajar, supaya dengan ajaran yang sehat ia dapat menasihati maupun meyakinkan para pembantah.

56:1:10 Sebab ada banyak pemberontak, dan pembual, dan penipu-penipu, khususnya mereka dari *golongan* bersunat:⁹

56:1:11 yang mulut mereka harus disumbat, yang me-

¹ ἀληθείας (aletheias) = kebenaran; fakta-fakta yang dapat dipercayai karena bukan bohong. ² αἰωνίου (aioniu) = kekal; untuk selama-lamanya; bukan hanya sementara sampai kita berdosa lagi. Harus terus ditegaskan bahwa Yesus akan memberikan "hidup yang kekal," dan "keselamatan yang abadi" kepada barang siapa yang percaya kepada-Nya pada saat ia percaya. Mengapa ini penting? Karena jikalau seseorang tidak memercayai fakta itu ia akan menyangka bahwa keselamatan berdasarkan perbuatannya sendiri. Dan dengan demikian ia akan beriman kepada dirinya sendiri, bukan kepada Yesus.

³ Beberapa kali dalam surat ini baik Yesus, maupun Elohim disebut "Juru Selamat," karena Yesus adalah Elohim. Elohim satu-satunya yang benar tritunggal adanya. Ketiga pribadi yang terpisah satu dari yang lain adalah satu Elohim, bukan tiga elohim. Ketiga pribadi itu (Bapa, Putra, dan Roh Kudus) adalah Elohim satu-satunya yang hidup dan benar. ⁴ Paulus tidak mengatakan dalam ayat ini bahwa Titus adalah anak kandungnya, tetapi bahwa Titus adalah anak sejati "menurut iman...yang sama," yaitu dalam arti rohani.

⁵ πρεσβυτέρος (presbuteros) = ketua-ketua, bukan penatua-penatua. Tidak ada jabatan penatua dalam Perjanjian Baru. Ketua adalah jabatan yang sama dengan penilik dalam ayat 7, dan ποιμήν (gembala) dalam Efesus 49:4:11. ⁶ Seorang perempuan tidak bisa menjadi suami dari satu istri, jadi seorang perempuan tidak bisa memenuhi syarat-syarat untuk menjadi seorang ketua. Dan memang seorang laki-laki yang berpoligami juga tidak bisa memenuhi syarat-syaratnya. ⁷ ἐπίσκοπον (episkopon) = penilik; pria yang mengawasi satu buah ekklesia; gembala. Penilik, ketua, dan gembala adalah jabatan yang sama. Penilik bukan kepala atas gembala ekklesia-eklesia lain. Dalam teks asli Yunani Textus Receptus tidak ditemukan jabatan ekklesia yang lebih tinggi daripada gembala. Juga tidak ada jabatan imam dalam ekklesia Kristus, kecuali Kristus adalah Imam Tertinggi kita (Ibrani 58:2:17; 3:1; 4:14-15; 5:1, 5, 10; 6:20; 7:1, 26; 8:1, 3; 9:7, 11, 25; 10:21; 13:11).

⁸ δίκαιον (dikaion) = suci; mematuhi hukum-hukum ilahi. ⁹ Mereka dari *golongan* bersunat" adalah penganut agama Yahudi yang mengajarkan bahwa penyunatan dan ketaatan pada hukum-hukum lain dalam Perjanjian Lama adalah jalan keselamatan dari Neraka. Bacalah tentang mereka dalam Kisah Para Rasul 44:15:1-31. Ingatlah bahwa agama Yahudi itu bukanlah agama Yahudi asli yang diajarkan pada zaman Musa dan Daud. Tidak pernah diajarkan dalam Perjanjian Lama bahwa orang harus disunat dan menaati hukum-hukum lain supaya diselamatkan.

numbangan seluruh rumah tangga-rumah tangga, *dengan* mengajarkan *hal-hal* yang seharusnya tidak *dijarkan*, demi ketamakan akan harta.

56:1:12 Salah seorang dari mereka, seorang nabi mereka sendiri, berkata, Orang-orang Kreta selalu *adalah* pembohong-pembohong, binatang-binatang buas yang buruk, pelahap-pelahap yang malas.

56:1:13 Kesaksian itu benar. Oleh karena itu tegurlah mereka dengan keras, supaya mereka menjadi sehat dalam tata keimanan;

56:1:14 janganlah mendengarkan dongeng-dongeng Yahudi, dan perintah-perintah manusia, yang memalingkan *orang-orang* dari kebenaran.¹⁰

56:1:15 Kepada *orang-orang* yang murni segala sesuatu *adalah* murni: tetapi kepada mereka yang najis dan tidak percaya tidak *ada apa pun yang* murni; tetapi bahkan pikiran dan hati nurani mereka sudah dinajiskan.

56:1:16 Mereka mengaku bahwa *mereka* mengenal Elohim; tetapi dalam perbuatan-perbuatan, mereka menyangkal *Dia*; *mereka* jijik, dan tidak taat, dan terhadap setiap perbuatan yang baik tertolak karena tidak tahan uji.

56:2:1 ¶ Tetapi bicarakanlah engkau *hal-hal* yang pantas dengan ajaran yang sehat:

56:2:2 bahwa lelaki-lelaki yang tua *hiduplah* bijaksana, berpikirlah serius, selalu mengendalikan diri, sehat dalam tata keimanan, dalam kasih, dan dalam kesabaran.

56:2:3 Demikian juga perempuan-perempuan yang tua, *hiduplah* dalam tingkah laku sesuai dengan kekudusan, bukan pemfitnah, tidak diperbudak pada banyak anggur *beralkohol*, pengajar-pengajar *hal-hal* yang baik;

56:2:4 agar mereka mendidik *perempuan-perempuan* muda untuk hidup bijaksana, mencintai suami mereka *masing-masing*,¹¹ mencintai anak-anak mereka,¹²

56:2:5 bijaksana, kudus, pemelihara rumah tangga,¹³ baik, tunduk kepada suami mereka sendiri,¹⁴ supaya janganlah firman Elohim dihujat.

56:2:6 Demikian juga nasihatilah pemuda-pemuda untuk berpikiran bijaksana.

56:2:7 Dalam segala *hal* perhatikanlah diri engkau sebagai teladan perbuatan-perbuatan yang baik: dalam ajaran bersifat tidak bisa menjadi busuk, pikiran serius, kesungguhan hati,

56:2:8 perkataan sehat yang tak dapat disalahkan; supaya ia yang melawan *kamu* dapat menjadi malu, *karena ia* tidak mempunyai *hal* jahat yang dapat dikatakan tentang kamu.

56:2:9 *Nasihatilah* hamba-hamba untuk tunduk kepada tuan-tuan mereka sendiri, dan menyenangkan *mereka* dengan baik dalam segala *hal*; serta tidak membantah; 56:2:10 tidak menggelapkan *uang atau barang*, tetapi memperlihatkan segala kesetiaan yang baik; supaya mereka dapat menghiasi ajaran Elohim Juru Selamat kita dalam segala *hal*.

56:2:11 ¶ Sebab rahmat Elohim yang membawa keselamatan sudah tampak kepada semua orang,

56:2:12 dan mengajar kita bahwa, dengan menyangkal ketidaksalehan dan hawa nafsu duniawi, kita seharusnya hidup bijaksana, suci, dan saleh, dalam dunia yang sekarang *ini*;

56:2:13 dengan menantikan pengharapan yang bahagia, dan penampakan mulia Elohim Mahabesar dan Juru Selamat kita Yesus Kristus;

56:2:14 yang sudah memberikan diri-Nya bagi kita, supaya Ia dapat menebus kita dari segala kedurhakaan, dan memurnikan kepada diri-Nya suatu umat kepunyaan-Nya sendiri, yang bersemangat akan perbuatan-perbuatan yang baik.

56:2:15 ¶ Katakanlah *hal-hal* ini, dan nasihatilah, dan tegurlah dengan segala otoritas. Janganlah membiarkan siapa pun menghina engkau.

56:3:1 ¶ Ingatkanlah mereka untuk tunduk kepada pemerintah-pemerintah dan orang-orang yang berwenang, untuk menaati pejabat-pejabat yang berotoritas, untuk selalu siap sedia pada setiap pekerjaan yang baik,

56:3:2 untuk tidak menghujat seorang pun, untuk tidak bertengkar, *melainkan* lemah lembut, dengan memperlihatkan segala kelembutan kepada semua orang,

56:3:3 Sebab dahulu kita sendiri juga bodoh, tidak taat, tertipu, dengan melayani bermacam-macam hawa nafsu dan berfoya-foya, dengan hidup dalam maksud jahat dan kedengkian, penuh kebencian, dan saling membenci.

56:3:4 Tetapi ketika kebaikan hati dan kasih Elohim Juru Selamat kita kepada manusia tampak,

56:3:5 bukan oleh perbuatan-perbuatan kesucian yang sudah kita lakukan,¹⁵ melainkan menurut belas kasihannya

¹⁰Semua ajaran yang bertentangan dengan Alkitab harus ditolak. Tak ada seorang pun yang berkuasa menambahkan ajaran baru kepada agama Kristen. ¹¹Catatlah bahwa kewajiban seorang istri adalah mencintai suaminya. Kasih menunjukkan kelakuan yang baik; cinta menunjukkan perasaan hati yang suka dan peduli. Seorang istri diperintahkan dalam ayat ini untuk mengendalikan emosinya, supaya selalu ada perasaan cinta kasih dalam hatinya kepada suaminya. ¹²Karena dosa Adam, semua orang lahir dengan watak yang cenderung kepada dosa dan kebencian. Jadi istri-istri yang masih muda harus diajar mencintai suaminya dan anak-anaknya, supaya mereka sabar, menunjukkan teladan yang baik serta tidak membenci dan berbuat sesuatu yang jahat kepada suami dan anak-anaknya. ¹³Pekerjaan yang paling penting dan mulia di dunia ini adalah mengurus rumah tangga, yaitu menjaga, merawat, dan mendidik anak-anak, dan memasak serta membersihkan segala perabotan rumah tangga. Tugas itu adalah lebih penting daripada semua pekerjaan di luar rumah. ¹⁴Istri harus menaati suami, bukan suami menaati istri. Juga, istri harus menaati suaminya sendiri, bukan menaati laki-laki yang lain. Sebuah rumah tangga tidak akan bahagia jika istri tidak mau dipimpin suaminya. Memang istri tidak harus menaati suaminya jika suaminya melarangnya percaya kepada Yesus, atau memerintahnya membunuh, atau mencuri, atau melacurkan diri, atau memerintahnya melakukan dosa-dosa lain (Berhubungan dengan ini, bacalah 1 Korintus 4:6:7:1-16).

¹⁵Bacalah juga Efesus 2:8-10. Manusia tidak bisa menyelamatkan dirinya dengan "berbuat baik."

Nya¹⁶ Ia sudah menyelamatkan kita,¹⁷ oleh pembasuhan¹ kelahiran kembali, dan pembaruan Roh Kudus; 56:3:6 yang dicurahkan atas kita dengan berlimpah-limpah melalui Yesus Kristus Juru Selamat kita; 56:3:7 supaya dengan disucikan oleh rahmat-Nya, kita dibuat menjadi ahli waris menurut pengharapan hidup yang kekal.

56:3:8 Perkataan ini setia, dan aku ingin agar engkau menegaskan *hal-hal* ini terus menerus, supaya mereka yang sudah percaya kepada Elohim berhati-hatilah untuk mengabdikan pada perbuatan-perbuatan yang baik. *Hal-hal* ini adalah baik dan menguntungkan bagi manusia.

56:3:9 ¶ Tetapi hindarilah pertanyaan-pertanyaan yang bodoh, dan silsilah-silsilah, dan pertengkaran-pertengkaran, dan percekocokan-percekocokan mengenai Hukum; karena mereka tidak menguntungkan dan sia-sia.

56:3:10 Seorang bidat¹⁸, sesudah peringatan pertama dan kedua, tolaklah;

56:3:11 dengan mengetahui bahwa orang semacam itu

sudah ditumbangkan, dan berdosa, dengan terhukum oleh dirinya sendiri.

56:3:12 Ketika aku akan mengutus Artemas kepada engkau, atau Tikhikus, berusaha dengan rajin untuk datang kepadaku ke Nikopolis: sebab aku sudah mengambil keputusan untuk tinggal di sana selama musim dingin.

56:3:13 Antarlah dengan baik-baik Zenas, ahli Hukum itu, dan Apollos, dalam perjalanan mereka supaya mereka tidak kekurangan apa pun.

56:3:14 Dan biarlah *orang-orang* kita juga belajar untuk mengabdikan pada perbuatan-perbuatan baik untuk kebutuhan-kebutuhan yang diperlukan, supaya janganlah sampai mereka menjadi tidak berbuah.

56:3:15 Semua *orang yang ada* bersama aku menyampaikan salam kepada engkau. Sampailah salam kepada mereka yang mengasihi kami di dalam tata keimanan. *Se-moga* rahmat menyertai kamu semua. Amin.

[*Surat ini ditulis kepada Titus, yang ditabbiskan sebagai penilik pertama di ekklesia di Kreta, ditulis dari Nikopolis di Makedonia.*]

¹⁶Belas kasihan berarti bahwa kita semua patut dihukum mati, tetapi karena Kristus sudah dihukum mati menggantikan kita, maka kita akan diampuni asal kita beriman kepada Yesus. ¹⁷Menurut ayat ini dan Ibrani 58:10:10-14, setiap orang yang beriman kepada Yesus diselamatkan pada saat ia percaya---satu kali untuk selama-lamanya. Jadi ia pasti akan ke Surga ketika meninggal. ¹⁸*αἰρετικόν* (airetikon) = bidat; seseorang yang mengajarkan ajaran-ajaran yang tidak benar dan bertentangan dengan ajaran-ajaran firman Tuhan. Janganlah membiarkan orang semacam itu mengajar ekklesia, sebab ajarannya bisa menyesatkan orang-orang Kristen baru, dan dengan demikian memisahkan ekklesia.

¹Kata Yunani asli adalah *λουτροῦ* (pembasuhan) bukan *βάπτισμα* (baptisan). Juga, hal yang dibicarakan di sini adalah pembasuhan "kelahiran kembali," bukan pembasuhan baptisan. Dan menurut 1 Yohanes 62:5:1, kelahiran kembali itu terjadi pada saat seseorang percaya bahwa Yesus adalah Kristus (yaitu Mesias yang dihukum mati menggantikan kita semua), bukan pada saat orang itu dibaptis. Baptisan sama sekali tidak bisa menghapus dosa. Menurut 1 Yohanes 62:1:7, darah Yesus membersihkan orang yang percaya kepada-Nya dari semua dosa. Tidak ada dosa yang tersisa untuk dihapus oleh baptisan.

Pengharapan dan penghiburan yang ada dalam Tuhan Yesus Kristus

Pengharapan adalah iman bahwa keadaan akan menjadi lebih baik pada masa depan. Semua orang yang memercayai janji Yesus untuk memberikan hidup yang kekal kepada jiwa barang siapa yang percaya kepada-Nya beriman juga bahwa pada saat mereka meninggal dunia jiwa mereka akan pergi langsung ke Surga (Lukas 42:16:22). Mereka tidak akan menjadi binatang untuk menderita lagi, atau disiksa dalam api penyucian, tetapi akan langsung masuk Surga di mana tidak ada penyakit atau kematian lagi. Akhirnya, tubuh mereka akan dibangkitkan, dibuat sempurna, dan disatukan dengan jiwa mereka lagi.

“Tetapi aku tidak berkehendak *bahwa* kamu tidak mengetahui, saudara-saudara, tentang mereka yang tertidur, supaya jangan kamu berdukacita sama seperti orang-orang lain yang tidak mempunyai pengharapan. Karena jika kita percaya bahwa Yesus sudah mati dan bangkit, demikian juga mereka yang tertidur dalam Yesus akan dibawa Elohim bersama-Nya. Karena inilah kami katakan kepadamu oleh firman Tuhan, bahwa kita yang hidup *dan* masih tinggal *di bumi* sampai kedatangan Tuhan tidak akan mendahului mereka yang tertidur. Karena Tuhan sendiri akan turun dari Surga dengan seruan, dengan suara penghulu malai-
kat, dan dengan trompet Elohim: dan *orang-orang* yang mati dalam Kristus akan bangkit lebih dahulu: lalu kita yang masih hidup dan masih tinggal *di bumi* akan diangkat bersama mereka dalam awan-awan, untuk menemui Tuhan di angkasa; dan demikianlah kita akan ada bersama Tuhan untuk selama-lamanya. Oleh sebab itu hiburkanlah seorang akan yang lain dengan kata-kata ini.” (1 Tesalonika 52:4:13-18)